
 

 

 

Sitzungsprotokoll vom 12.09.2019 

Anwesende Mitglieder:   Anton, Nick, Henrik, AnnSo, Lisa, Anna 

Anwesende assoziierte Mitglieder:  Johannes, Max 

 

Entschuldigte Mitglieder:    Aileen, Alex, Anne-Katrin 

 

Unentschuldigte Mitglieder:   --- 

 

Gäste:       Sebastian, Felix 

 

Sitzungsleitung:   Nick 

Protokoll:    Anna 

 

Sitzungsbeginn:   18:03 Uhr 

Sitzungsende:   19:40 Uhr 

 

Nächster Sitzungstermin:  14.10.2019 

Nächste Sitzungsleitung:  Nick 

Nächste Protokollant:in:  Anna 

Postverantwortliche für nächste Woche sind: Aileen 

 

 

  



 

 

 

TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan/Berichte 

Der FSR ABS ist mit 6 von 9 anwesenden, gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 05.09.19 beschließen. // Ohne Gegenrede 

angenommen. 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass dieses Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

 

TOP 1: Gäste 

Sebastian – Verbindungsbüro Lehrerbildung 

• Vorstellung: momentan im Aufbau, will seine Ideen und Projekt mit uns 

besprechen 

• Soll Brücken zwischen Beteiligten Lehrer*innenbildung bauen, auch für 

Maßnahmen auf dem Land und Co. 

• Will um Herausforderungen um Studium wissen 

• Idee seinerseits: Podiumsdiskussion zwischen Interessengruppen, dabei 

Lebenswirklichkeiten erfahren 

• Positive Resonanz im FSR, Nachfrage zu Schwerpunkten – sind wohl recht 

offen, Besprechung mögliche Frequenz 

o Abschluss: Podiumsdiskussion selbst bereits angedacht, um 

Möglichkeiten über Studium hinaus zu zeigen, keine eigene Erfahrung, 

Zusammenarbeit vorstellbar 

 

Felix – TUUWI 

• Nachfrage Nachhaltigkeitsbeauftragte – in fast allen FSR nicht ‚eingearbeitet‘ 

• Will vorstellen, zum Unterstützen anregen 

o Bisher zwei Treffen im Semester für Brainstorming rund um FSR-

relevante Umweltprobleme, Konzepte bestehen 



 

 

 

o Neu: alle zwei Monate 

o Fridays for Future – Demoidee wird vorgestellt – haben über FFF noch 

nicht diskutiert 

• Keine weiteren Anfragen, Alex (Nachhaltigkeitsbeauftragter) wird in Kenntnis 

gesetzt 

 

TOP 2: Post 

05.09.19  

• Anfrage - Pflegeberatung (auch für Studierende,  nicht nur für Mitarbeiter) der 

TU teilen // ja, AnnSo teilt 

 

06.09.19 

• Anfrage - SHK für Professur Medienpädagogik teilen // ja, auf Website 

• Master Messe Be: Stellenangebot/Werbung für Messe teilen? // nein 

• am 17.9.19 Festlegung von Minimalstandard für Prüfungsordnungen, Antwort 

mit Änderungen und Wünsche bis 17.9.19 (vorläufiges Modell im Anhang)  // 

Weiterleitung an Anton 

 

10.09.19 

• StuRa ServiceBüro: Baumpflanzaktion in Dresden, Bitte um Verbreitung // ja, 

Facebook-Post durch Nick 

• Dekanat-EW: Erlaubnis um Aushang im WEB von Nachhilfeinstitut Abacus 

suchen Nachhilfelehrer // keine Pinnwand vorhanden, Website, wg. 

Weiterleitung unbeantwortet 

• Anfrage - Werbung „Start with a Friend“ Team Dresden bei unserer ESE; 

suchen Tandempartner für aktive Gemeinschaften in DD // nein, Clemens 

antwortet 

• Anfrage - Nachhilfelehrerangebots in Englisch von Studierenden teilen // 

Website 

 



 

 

 

11.9.19 

• Einladungen FZÜ versendet 

• KiK: MA des KiK schickt Kontaktdaten und Zeit für Band zum Einschließen der 

Technik // erledigt 

• Anfrage - Machbarkeit Improtheater Crashkurs bei BIE BÜHNE in ESE // im 

Semester gern, jetzt nicht 

 

12.09.19 

• StuRa: Prorektor erbittet Vorschläge für PreisträgerInnen „Macher – 

Ehrenpreis des „Ostens“ in Kategorien Wirtschaft, Wissenschaft, Kommune, 

Newcomer // bleibt unbeantwortet 

• StuRa: Anfrage – Teilen „Zug der Freiheit“ am 28.9. nach Prag und zurück für 

Studis kostenlos zum Gedenken an „Botschaftsflüchtlinge“ in Prag 1989; 

Anmeldedatum schon verstrichen // nein, bleibt unbeantwortet 

• SwapFiets – Angebot Vergünstigung // nein, haben SZ-Bikes; AnnSo fragt 

wegen Beigaben Ersti-Tüten 

 

TOP 3: Bericht 

Fakultätsrat Mathe – Nick 

• Mailaustausch mit Lehrenden wg. Studienordnungs-Änderungen 

o Offen für Grundlagenmodul (Ziel: Abbruchquote reduzieren, Einstieg 

verbessern) 

o Noch abzuwarten, dauert noch 

 

 

 

 

 



 

 

 

TOP 4: FA ESE 

• Vorstellung der Kostenpunkte und des Finanzantrags 

Der FSR ABS möge beschließen, 552,00 € für die Ausrichtung der Erstsemester-

Einführungswoche zu bewilligen. Die jährlich stattfindenden Teil-Veranstaltungen, 

die im Rahmen der ESE umgesetzt werden (siehe etwa Finanzantrag), dienen der 

Unterstützung der Studierenden bei der Aufnahme ihres Lehramts-Studiums und der 

Vernetzung mit ihnen sowie der Studierenden untereinander. 

// Mit 6 von 6 Stimmen angenommen. 

 

TOP 5: FA FZÜ 

• Vorstellung des Finanzantrags 

Der FSR ABS möge beschließen, 366,06 € für die Ausrichtung der Feierlichen 

Zeugnisübergabe zu bewilligen. Eine Begründung befindet sich im beiliegenden 

Finanzantrag. 

// Mit 6 von 6 Stimmen angenommen. 

 

 

--- GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde --- 

// Gegenrede // Auszählung: 4 dafür/2 dagegen/0 enthalten // angenommen 

 

 

TOP 6: Klausurtagung 

• Wiederholung: Vorverlegung der Klausurtagungs-Planung, um 

unproblematischen Ablauf zu gewährleisen 

• Bildung einer Arbeitsgemeinschaft mit Henrik: Clemens und Lisa melden sich 

freiwillig 

 

 



 

 

 

Top 7: Studierendenanliegen/Termine/Sonstiges 

Grillausleihe Mathematik Grundschule (23.09.19, 16:00 Uhr) 

• Bereits mit BP wegen Herausgabe kommuniziert, Antwort steht aus 

• Problematik: wir in StuKo 

• AnnSo antwortet 

 

Neuentsendung StuRa 

• Nächste Sitzung Anne und Nick verhindert, aber Beschlussfähigkeit des 

StuRa wäre schön. 

• Der FSR ABS möge beschließen, Nathalie Schmidt als GF und Anton 

Strehlow als alleinigen Vertreter in den StuRa zu entsenden. 

// Ohne Gegenrede angenommen. 

• Anmerkung: Wir müssen dann zur nächsten Sitzung wieder neu entsenden, 

um Sitzverlust zu umgehen. 

 

MTC – Kritische Filmreihe 

• Zusätzliche Veranstaltungsreihe 

• Ankündigung Finanzantrag 

 

Gremiensemester Anton 

• Anfrage, da Legislatur nicht beendet werden kann 

Der FSR ABS möge beschließen, Anton Strehlow für die Legislatur 18/19 die 

Mitarbeit im Fachschaftsrat zu bestätigen. 

//Ohne Gegenrede angenommen.  

 

TOP-Vorschläge nächste Sitzung: 

--- 


